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Niederschrift
zur Sitzung des Bauausschusses der Gemeinde Haseldorf

(öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Presse

Protokollführer/-in

Verwaltung

Entschuldigt fehlen:

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 03.11.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Bauausschuss der Gemeinde Haseldorf ist beschlussfähig.

Sitzungstermin: Mittwoch, den 16.11.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:35 Uhr

Ort, Raum: Feuerwache Haseldorf, Hauptstraße 24 a, 25489
Haseldorf

Herr Michael Bauer SPD
Herr Wilfried Kahnert BfH Vorsitzender
Herr Thomas Körner CDU
Herr Karl-Heinz Lück BfH
Herr Uwe Schölermann CDU
Herr Dr. Frank Schoppa BfH stellv. Vorsitzender
Herr Dr. Boris Steuer SPD
Herr Roman Voß CDU

Herr Andreas Langbehn BfH
Frau Gisela Speer BfH

Herr Bastian Fröhlig Presse

Frau Bermudez

Herr Wiese Fachbereichsleit
er FB 5
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 18 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Herr Kahnert beantragt, den TOP 8 von der Tagesordnung zu streichen da dieser
Punkt zusammen im TOP 7 besprochen wird.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung

5. Sachstand Erweiterung der Feuerwache

6. Sachstand Erweiterung Kita

7. Sport- & Vereinsgebäude

8. Sachstand über das Gewerbegebiet

9. Reibepfähle an der Kaimauer am Hafen Haseldorf

10. Überplanung Schlossparkstadion
Vorlage: 0526/2022/HaD/BV

11. 1. Änderung der Anlage 1 zur Satzung der Gemeinde Haseldorf über die Herstellung
notwendiger Kfz-Stellplätze (Stellplatzsatzung)
Vorlage: 0527/2022/HaD/BV

12. Erneuerung der Straßenlaternen im Bereich Mühlenwurth und Deichreihe
Vorlage: 0531/2022/HaD/BV

13. Satzung über die Reinigung der öffentlichen Straßen in der Gemeinde Haseldorf
Vorlage: 0528/2022/HaD/BV

14. Förderung von Naherholungsanlagen
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Protokoll:

14.1.
Fahrradnothilfestation
Vorlage: 0532/2022/HaD/BV

14.2.
E-Bike Ladestation
Vorlage: 0533/2022/HaD/BV

14.3.
"Öffentlicher" Grillplatz
Vorlage: 0534/2022/HaD/BV

15. Kreisverordnung Landschaftsschutzgebiet LSG 04 Haseldorfer Marsch
Vorlage: 0530/2022/HaD/en

16. Verschiedenes

17. 2. Einwohnerfragestunde

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Der Bauausschussvorsitzende Herr Kahnert begrüßt alle Anwesenden.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Herr Richter äußert, dass die Formulierung im Protokoll aus der letzten
Einwohnerversammmlung hinsichtlich der Beteiligung der Bürger in die
Planung des Gewerbegebietes mit zu berücksichtigen, ziemlich nachteilig
für den Bürger geschrieben ist („..es werde versucht, die Bürger…“).
Herr Wiese erklärt Herrn Richter die Rechtslage, d.h. die Öffentlichkeit
muss in die Planung des Gewerbegebietes mit beteiligt werden.

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
erhoben.

zu 4 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten
Sitzung

In der letzten Sitzung des Bauausschusses wurden nichtöffentliche
Beschlüsse zu zwei Bauvoranfragen und zu einem Bauantrag gefasst.
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zu 5 Sachstand Erweiterung der Feuerwache

Bürgermeister Kullig berichtet über den Sachstand der Feuerwache
folgendes:
 Der Bauantrag wurde gestellt.
 Die Kubatur und Dachneigung bleiben wie geplant.
 Die PV-Anlage soll aufgeständert werden.
 Baubeginn August 2023
 Bauzeit ca. 12 Monate
 Kosten ca. 1,6 Mio. €
 Förderung ca. 750.000 €
 Teilabbruch und Ersatzneubau der Fahrzeughalle
 Beseitigung der Mängel und Umsetzung der Forderung der HFUK
 Schaffung von 3 Fahrzeugplätzen
 Schaffung von notwendigen Alarmgarderoben mit Sanitärbereich
 Schaffung einer Werkstatt + Atemschutzwerkstatt

Es entsteht über die geplante Dachneigung eine Diskussion. Die
Dachneigung mit 5 Grad erscheint einigen Bauausschussmitgliedern als
zu niedrig.

Daher wird die Verwaltung gebeten, die Dachneigung mit dem Büro B+T
nochmals zu klären.

zu 6 Sachstand Erweiterung Kita

Zur Erweiterung der Kita wird von Herrn Kullig folgendes berichtet:
 Die Baugenehmigung liegt dem Amt vor.
 Baubeginn März 2023
 Bauzeit ca. 12 Monate
 Kosten ca. 1,9 Mio. €
 Förderung ca. 800.000 €
 Gemeinschaftsprojekt mit Haselau
 Kostenaufteilung 60/40
 Schaffung von 3 neuen Gruppenräumen
 Schaffung von einem Essensraum
 Container kann dann aufgelöst werden
 Es wird eine neue Familiengruppe geschaffen.

zu 7 Sport- & Vereinsgebäude

Herr Kullig berichtet über die Planung der Sporthalle:
 Baubeginn ca. Februar 2024
 Bauzeit ca. 18 Monate
 Kostenschätzung ca. 7,9 Mio. €
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 Förderungen werden lfd. geprüft
 Gemeinschaftsprojekt mit Haselau
 Kostenteilung ist noch zu vereinbaren
 Schaffung einer 1,5 Feldhalle
 Schaffung eines teilbaren Multifunktionsraumes für unterschiedliche

Nutzungen ( Sportangebote, Sitzungen etc.)
 Schaffung von Besprechungsraum, Lagerräume, Archiv,

Umkleidekabinen für Außenanlagen (z.B. Fußball, Tennis etc.),
Heizzentrale für Kita, Sporthalle, Schule

Es entsteht eine rege Diskussion, insbesondere um die Kosten.

Herr Schölermann hat trotz des geplanten Baus seine Zweifel an der
Finanzierung für die Umsetzung des Baus.

Herr Bauer merkt an, dass die Planungen für dieses Gebäude gemeinsam
einvernehmlich besprochen worden sind.

Die Finanzierung könnte lt. Herrn Voß schwieriger werden, da die Zinsen
steigen.
Herr Körner merkt an, dass die Fraktion grundsätzlich für den Bau ist.
Doch momentan ist die Finanzierung so nicht umsetzbar.

Lt. Herrn Kullig ist diese Planung der Sporthalle sehr sinnvoll. Denn aus 3
alten Gebäuden soll 1 neues modernes Gebäude entstehen.
:

zu 8 Sachstand über das Gewerbegebiet

Herr Kullig präsentiert den Sachstand über das Gewerbegebiet:
 Planung hat begonnen, Vermessung ist erfolgt
 Untersuchung zum Tier- und Baumbestand werden durchgeführt

und Entwässerungs- und Lärmschutzgutachten werden erstellt
 Möglicher Baubeginn 2024
 9 regionale Unternehmer mit einem Flächenbedarf von ca.

15.000qm
 Schaffung von Entwicklungsmöglichkeiten für einheimische

Unternehmen an der Ostrandlage um so den Standort Haseldorf als
Arbeitsstätte zu sichern

zu 9 Reibepfähle an der Kaimauer am Hafen Haseldorf

Der 1. Vorsitzende vom WSC Haseldorf, Herr Ruland, kommt
ausschließlich für diesen Tagesordnungspunkt zur Sitzung, um über den
Zustand und die Notwendigkeit der Reibepfähle an der Kaimauer am
Hafen Haseldorf zu berichten.
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Herr Kullig merkt an, dass die Reibepfähle seit 10 Jahren Thema in der
Gemeindevertretung sind. Die Pfähle sind nach wie vor abgängig, was der
Bericht vom BAD vom 09.03.2020 bestätigt. Die Kostenschätzung für den
Rückbau lag bei dem Bericht aus 2020 bei ca. 10.000 – 12.000 €. Ein
Neubau liegt in der Kostenschätzung aus 2020 bei ca. 20.000 - 25.000 €.

Wenn der Haseldorfer Hafen ein Kommunalhafen bleiben soll, sind die
Reibepfähle dringend erforderlich. Ohne diese Pfähle könnte u.a. der
Tiedenkieker und auch das derzeit in Planung befindliche Naturerlebnis
Schiff nicht im Haseldorfer Hafen anlegen. Sämtliche Schiffe können nicht
unbeaufsichtigt bleiben, wenn keine Reibepfähle vorhanden sind.

Lt. Herrn Kullig ist hier akuter Handlungsbedarf. Daher sollte der
Bauausschuss über eine Lösung entscheiden.

Herr Ruhland empfiehlt für die neuen Reibepfähle Tropenholz. Diese
haben eine lange Haltbarkeit von ca. 40 Jahren. Er hat bereits eine
„Quelle“ aufgetan, wo er dieses Holz für kleines Geld beziehen könnte
(aus dem Rückbau eines alten Gebäudes in Schleswig).

Im Beschluss der Gemeindevertretung vom 15.03.2022 wurde lediglich
über den Rückbau der Reibepfähle entschieden.
Herr Dr. Steuer beantragt, der Gemeindevertretung zu empfehlen den
vorgenannten Beschluss zurückzunehmen, um einen Neubau der
Reibepfähle empfehlen zu können.
Die Verwaltung soll einen entsprechenden Antrag für die kommende
Gemeindevertretung vorbereiten.

Beschluss:
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, den
Beschluss vom 15.03.2022 (TOP 16) zurückzunehmen, damit der
Bauausschuss über einen Neubau der Reibepfähle beraten und der
Gemeindevertretung empfehlen kann.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0

Befangen: 0

zu 10 Überplanung Schlossparkstadion
Vorlage: 0526/2022/HaD/BV

Herr Kahnert und Herr Kullig erläutern den Sachverhalt.

Herr Dr. Steuer fragt an, ob es nicht sinnvoller wäre, ein
Lärmschutzgutachten erstellen zu lassen, bevor Planungskosten
entstehen.
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Herr Wiese merkt an, dass ein Lärmschutzgutachten erst erstellt werden
kann, wenn die konkreten Planungen abgeschlossen sind.

Beschluss:
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, ein
Ingenieurbüro mit den konkreten Überplanung des Schlossparkstadions zu
beauftragen. Die Verwaltung wird gebeten die hierfür erforderlichen
Schritte einzuleiten und entsprechende Fördermöglichkeiten zu
recherchieren und einzuwerben.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0

zu 11 1. Änderung der Anlage 1 zur Satzung der Gemeinde Haseldorf über
die Herstellung notwendiger Kfz-Stellplätze (Stellplatzsatzung)
Vorlage: 0527/2022/HaD/BV

Beschluss:
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, der
1. Änderung der Anlage 1 zu der Satzung der Gemeinde Haseldorf über
die Herstellung notwendiger Kfz-Stellplätze (Stellplatzsatzung) für das
gesamte Gebiet der Gemeinde Haseldorf zuzustimmen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 12 Erneuerung der Straßenlaternen im Bereich Mühlenwurth und
Deichreihe
Vorlage: 0531/2022/HaD/BV

Es wird darüber diskutiert, dass die gesamte Gemeinde hinsichtlich der
Straßenbeleuchtung betrachtet werden soll und nicht nur einzelne
Straßenzüge.
Folgende Fragen sollen von der Verwaltung geklärt werden:
1.) Ein Straßenkataster soll erstellt werden bzw. liegt dies vielleicht bei

der Firma Pohl vor?
2.) Sind die bereits verlegten Kabel im Mühlenwurth angeschlossen

bzw. im richtigen Abstand verlegt worden?

Beschluss 1:
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, die
Versetzung und Erneuerung der Straßenbeleuchtung in den Bereichen
Mühlenwurth und Deichreihe und stellt die notwendigen finanziellen Mittel
im Haushalt 2023 bereit.
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einstimmig abgelehnt
Abstimmungsergebnis: Ja: 0 Nein: 8 Enthaltung: 0

Befangen: 0

Beschluss 2:
Der Bauausschuss beschließt, dass bis zur nächsten
Bauausschusssitzung in 01/2023 Fa. Pohl beauftragt werden soll, ein
Straßenbeleuchtungskataster für die Gemeinde Haseldorf zu erstellen
Die Verwaltung soll prüfen, wie lange die bereits angeschafften LED-
Beleuchtungen bestehen bleiben müssen, ohne dass Fördermittel
zurückgezahlt werden müssen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0

Befangen: 0

zu 13 Satzung über die Reinigung der öffentlichen Straßen in der
Gemeinde Haseldorf
Vorlage: 0528/2022/HaD/BV

Herr Kullig erläutert den Sachverhalt.

Herr Schölermann merkt an, dass die Bezeichnungen „geringer Umfang“,
„regelmäßig“ im Entwurf der 1. Nachtragssatzung zu ungenau seien. Jeder
Bürger könnte diese Aussagen anders interpretieren.
Auch könnte aus der Bezeichnung „wildwachsende Kräuter sind vom
Gehweg….zu entfernen“ aufgefasst werden, dass die Gehwege komplett
frei vom Grün zu halten sind.

Die Verwaltung wird gebeten, bis zur nächsten Sitzung einen neuen
Entwurf der 1. Nachtragssatzung zu erstellen. Es sollen andere
Straßenreinigungssatzungen mit anderen Verwaltungen verglichen
werden.

Beschluss:
Der Bauausschuss beschließt, die Entscheidung über die 1.
Nachtragssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung der Gemeinde
Haseldorf auf die nächste Bauausschusssitzung zu verschieben.
Die Verwaltung wird gebeten, bis zur nächsten Sitzung einen neuen
Entwurf der 1. Nachtragssatzung zu erstellen. Es sollen andere
Straßenreinigungssatzungen mit anderen Verwaltungen verglichen
werden.
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zurückgestellt
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 14 Förderung von Naherholungsanlagen

zu 14.1 Fahrradnothilfestation
Vorlage: 0532/2022/HaD/BV

Herr Bauer erläutert den Antrag seiner Fraktion.

Herr Voß regt an, die Finanzierung über Sponsoren und evtl. Förderungen
aus der Aktiv Region zu prüfen.

Der Bauausschuss entscheidet, dass die Fahrradreparaturstationen
ebenfalls im SKSU beraten werden sollten. Die Gemeindevertretung soll
dann abschließend beraten, ob dieses Projekt realisiert werden soll,

Beschluss:
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, die
Fahrradreparaturstationen zu beschließen, nachdem im SKSU über diese
Thematik beraten wurde und eine Empfehlung an die Gemeindevertretung
ergeht.

geändert beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 14.2 E-Bike Ladestation
Vorlage: 0533/2022/HaD/BV

Herr Bauer erläutert den Antrag seiner Fraktion.

Der Bauausschuss entscheidet, dass die eBike Ladestationen ebenfalls im
SKSU beraten werden sollten. Die Gemeindevertretung soll dann
abschließend beraten, ob dieses Projekt realisiert werden soll,

Beschluss:
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, die
eBike Ladestationen zu errichten, nachdem im SKSU über diese Thematik
beraten wurde und eine Empfehlung an die Gemeindevertretung ergeht.
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geändert beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 14.3 "Öffentlicher" Grillplatz
Vorlage: 0534/2022/HaD/BV

Herr Bauer erläutert den Antrag seiner Fraktion.

Herr Schölermann merkt an, dass die Anlieger/Anwohner am Alten Hafen
bei der Beratung/Entscheidung des öffentlichen Grillplatzes wegen
möglicher Lärmbelästigungen mit einbezogen werden sollen.

Der Bauausschuss entscheidet, dass die Errichtung eines öffentlichen
Grillplatzes am Alten Hafen ebenfalls im SKSU beraten werden sollten.
Die Gemeindevertretung soll dann abschließend beraten, ob dieses
Projekt realisiert werden soll.

Beschluss:
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen, die
Errichtung eines öffentlichen Grillplatzes am Alten Hafen zu errichten,
nachdem im SKSU über diese Thematik beraten wurde und eine
Empfehlung an die Gemeindevertretung ergeht.

geändert beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 15 Kreisverordnung Landschaftsschutzgebiet LSG 04 Haseldorfer
Marsch
Vorlage: 0530/2022/HaD/en

Herr Kahnert gibt das Wort an Herrn Dr. Steuer.
Herr Dr. Steuer erläutert den Sachverhalt ausführlich.

Die Verordnung zum LSG 04 muss angepasst werden, um die Möglichkeit
zu bekommen Solar-Freiflächenanlagen im Außenbereich (LSG 04) zu
errichten.

Es wird vorgeschlagen, dass die Gemeinde Haseldorf den Antrag der
Stadt Wedel unterstützt und sich dem anschließt.

Der Kreistag sollte motiviert werden, zu überdenken, ob die bestehende
Verordnung zum LSG 4 noch zeitgemäß ist.

Beschluss:
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
dass die Gemeinde Haseldorf den Antrag der Stadt Wedel unterstützt und
sich diesem anschließt.
Für die nächste Gemeindevertretung am 08.12.2022 soll eine
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Für die Richtigkeit:

Datum: 22.11.2022

entsprechende Vorlage erstellt werden, dass ein identischer Antrag auf
Änderung der Kreisverordnung für das LSG 04 gestellt werden kann.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 16 Verschiedenes

Herr Schölermann teilt mit, dass die ausgetauschten Sitzbänke am Alten
Hafen ansprechend sind.

Herr Kullig merkt an, dass die SmartBank an der Schule umgesetzt wird,
sobald die Planungen an der Schule umgesetzt sind.

Herr Dr. Schoppa bedankt sich bei Herrn Kullig über die sehr gut
durchgeführte und angenommene Einwohnerversammlung.

zu 17 2. Einwohnerfragestunde

Es wird gefragt, wie hoch die Kosten der neuen Tennisplätze sind.
Herr Kullig antwortet, dass die Kosten erst nach den Planungen bekannt
sind.

Eine Straßenbeleuchtung im „Brüttenland“ ist defekt. Die Bürgerin wurde
vom Bürgermeister gebeten, künftige defekte Straßenbeleuchtungen direkt
beim Amt GuMS oder bei ihm zu melden.
Anmerkung der Verwaltung:
Diese defekte Straßenbeleuchtung wurde an die zuständige
Sachbearbeiterin weitergegeben.

Gez. (Wilfried Kahnert)
Vorsitzender

Herr
Frau

Gez. (Bermudez)
Protokollführerin


